



本願寺は、宗祖親鸞の京都の廟堂（墓所）を基に発展した。ひ孫の3代・蓮如が廟堂を寺院化し、8代・蓮如が教団の礎を築いた。その後、大坂・石山本願寺へ移り、11代・顕如は1602年に徳川家康からこの講和を受け入れた顕如。

と、反対した長男・教如の対立が分立の遠因とされる。講和を経て、顕如は1591年に豊臣秀吉から寺地を寄進された。これが現在の「西本願寺」となる。一方、教如は1602年に徳川家康から寺地の寄進を受け独立。位置関係から「東本願寺」と呼ぶ。

はるか昔、本願寺は、宗祖親鸞の京都の廟堂（墓所）を基に発展した。ひ孫の3代・蓮如が廟堂を寺院化し、8代・蓮如が教団の礎を築いた。その後、大坂・石山本願寺へ移り、11代・顕如は1602年に徳川家康からこの講和を受け入れた顕如。

## 分立から420年 相互参拝、交流進む

対談する西本願寺の大谷光淳門主（左）と東本願寺の大谷暢裕門首。右は中井美穂さん（6日、京都市下京区の西本願寺・白書院）



### 東・西本願寺で慶讃法要

△淨土真宗本願寺派 本山の西本願寺は、正式には「龍谷山本願寺」といいます。全国に1万の寺院、770万人の門信徒を誇ります。慶讃法要は29日～5月21日（5月30日間）。書院、飛雲閣の特別公開などもある。特に4月29日、5月6、7日には、これまで仏教や淨土真宗にあまり親しみのない人や若い世代に向けた協賛行事を行います。

文・構成は西田大智、佐藤行彦、写真は河村道浩が担当しました。



宗祖親鸞聖人御誕生八百五十年  
立教開宗八百年

# 慶讃法要

南無阿弥陀仏

人と生まれたことの意味をたずねていこう

【第1期法要】2023年3月25日(土)～4月8日(土)15日間

【第2期法要】2023年4月15日(土)～4月29日(土)15日間

【讚仰期間】2023年4月9日(日)～4月14日(金)6日間

慶讃法要  
特設サイト



東本願寺  
公式ホームページ



はるか昔、本願寺は、宗祖親鸞の京都の廟堂（墓所）を基に発展した。ひ孫の3代・蓮如が廟堂を寺院化し、8代・蓮如が教団の礎を築いた。その後、大坂・石山本願寺へ移り、11代・顕如は1602年に徳川家康からこの講和を受け入れた顕如。

と、反対した長男・教如の対立が分立の遠因とされる。講和を経て、顕如は1591年に豊臣秀吉から寺地を寄進された。これが現在の「西本願寺」となる。一方、教如は1602年に徳川家康から寺地の寄進を受け独立。位

置関係から「東本願寺」と呼ぶ。

各人が煩惱を克服しようと努めることで一人ひとりの幸せが実現し、社会全体の安穏につながるというのが仏教が考える「平和」と言えます。お互いが欠陥のある不完全な人間と自覚すれば、共存の道がひらかれる可能性もあるのではないかでしょうか。

暢裕門首 仏教の教えは、互いの差異（ちがい）を認め合える世界の発見を促しています。武力に頼ることなく、ともに生きあえる世界があることを、宗教者は強く発信し続けることが大切です。国と国との争いを起こしているのは一人ひとりの人間です。人間としての「いたみ」、人間存在そのものに対する「かなしみ」の感覚と共に持つこと、宗教を通して人の在り方や他者との関係性を観察（かんさつ）する力が強まることで、世界平和への道筋であり、宗教の役割だと思います。

△地方寺院は疲弊し、無宗教葬や簡略化した葬儀も増えた。「宗教離れ」とも言われる。中井さん 実家は仏教ですが、冠婚葬祭で思い出すぐらい。仏教徒と言ふのも恥ずかしい。今はグローバル化や個人化が進んで、宗教が積極的な意義を見いだす。一方で、わかりやすい言葉で丁寧に教えを伝えることが重要です。閉鎖的にみえる既存の宗教団体への拒否反応もあると思います。

△地方寺院は疲弊し、無宗教葬や簡略化した葬儀も増えた。「宗教離れ」とも言われる。中井さん 実家は仏教ですが、冠婚葬祭で思い出すぐらい。仏教徒と言ふのも恥ずかしい。今はグローバル化や個人化が進んで、宗教が積極的な意義を見いだす。一方で、わかりやすい言葉で丁寧に教えを伝えることが重要です。閉鎖的にみえる既存の宗教団体への拒否反応もあると思います。